

# JURNAL AKUNTANSI

TH XVII / 01 / Mei / 2023

ISSN : 1979-8334

---

---

## SUSUNAN PENGURUS JURNAL AKUNTANSI

### EDITOR IN CHIEF

Riani Tanjung, SE., M.Si.,Ak.,CA  
Universitas Logistik dan Bisnis Internasional

### MANAGING DIRECTOR

Tia Setiani, S.Pd.,MM.  
Universitas Logistik dan Bisnis Internasional

### EDITORIAL BOARDS

Y. Casmadi , SE., MM.  
Universitas Logistik dan Bisnis Internasional  
Christine Riani Elisabeth, SE, MM.  
Universitas Logistik dan Bisnis Internasional  
Diana Maryana, SE.,M.Si  
Universitas Logistik dan Bisnis Internasional  
Surya Ramadhan Noor, SE., MM.  
Universitas Logistik dan Bisnis Internasional  
Toto Suwarsa, SE., Ak., MM.  
Universitas Logistik dan Bisnis Internasional

### REVIEWER

Galuh Tresna Murti, SE., M.Si., Ak., CA., Asean CPA  
Politeknik LP3I Bandung  
Jaka Maulana, SE., M.Ak.,Ak.,CA.,CPSAK  
Universitas Logistik dan Bisnis Internasional  
Rika Mardiani, SE., M.Ak., CRMO  
Universitas Pendidikan Indonesia  
Andri Hasgoro Kusumo Broto, SE., M.Si.  
Universitas Merdeka Madiun

### PUBLISHER

Prodi D3 Akuntansi,  
Gedung Pendidikan, Universitas Logistik dan Bisnis Internasional  
Jl. Sariasih No 54 Bandung 40151 Telp. 022-2009570, Fax 022-2009568, E-mail :  
[d3akuntansi@ulbi.ac.id](mailto:d3akuntansi@ulbi.ac.id)

---

**Prodi D III Akuntansi Universitas Logistik dan Bisnis Internasional, telah Terakreditasi B berdasarkan Keputusan BAN-PT No.5827/SK/BAN-PT/Ak-PPJ/Dipl-III/IX/2020**

## **KATA PENGANTAR**

Jurnal Akuntansi diterbitkan setiap enam bulan sekali oleh Prodi DIII Akuntansi Universitas Logistik dan Bisnis Internasional, dengan tujuan untuk membantu dalam memenuhi kebutuhan masyarakat luas, yaitu bagi baik para akademisi, mahasiswa, praktisi dan pihak lainnya yang isinya berupa kajian ilmu dan hasil riset di bidang akuntansi.

Penerbitan saat ini terdiri dari 5 (lima) topik, meliputi :

Analisis Laporan Keuangan  
Akuntansi Biaya  
Perpajakan  
Auditing  
Manajemen Keuangan

Mudah-mudahan semua artikel yang dimuat dapat menambah pengetahuan dan pengalaman para pembaca, sehingga menambah semangat untuk terus berinovasi melahirkan karya tulis yang bermanfaat. Amin

Bandung, Mei 2023

Redaksi

## DAFTAR ISI

SUSUNAN PENGURUS JURNAL AKUNTANSI	i
KATA PENGANTAR	ii
DAFTAR ISI	47
Efektivitas dan Kontribusi Pungutan Pajak Kendaraan Bermotor dalam Pendapatan Asli Daerah di P3DW Kabupaten Bogor Periode 2017-2021	1
Pengaruh Kredit Bermasalah Terhadap Profabilitas Pada Perbankan BUMN Yang Terdaftar di BEI Periode 2019 – 2021	10
Pengaruh Audit Internal Terhadap Kualitas Laporan Keuangan Pada PT Pos Indonesia (Persero) KC PU 54100	20
Analisis Layanan <i>Pick Up Service O-Ranger</i> dalam Peningkatan Pendapatan Surat dan Paket Logistik Pada Kantor Pos Pemeriksa Purworejo	30
Pengaruh Biaya Produksi Terhadap Laba Bersih Pada Perusahaan Manufaktur Sektor Makanan dan Minuman yang Terdaftar di Bursa Efek Indonesi Periode 2017-2021	42
Pengaruh Tingkat Suku Bunga Bank Indonesia Terhadap Harga Saham Pada Perusahaan Multifinance yang Terdaftar di Bursa Efek Indonesia Periode 2017-2021	51
Pengaruh Likuiditas ( <i>Current Ratio</i> ) Terhadap Harga Saham Pada Prusahaan Industri Sub Sektor Pertambangan Batubara yang Terdaftar di Bursa Efek Indonesia (BEI) Tahun 2019-2021	60
Apakah Audit Delay dapat dipengaruhi Oleh Financial Distress dan Audit Fee	70
Peranan Eksternal Audit Terhadap Pengendalian Manipulasi Laba Studi Kasus:Perusahaan BUMN dan Anak Perusahaan	84

**PENGARUH LIKUIDITAS (*CURRENT RATIO*) TERHADAP HARGA SAHAM PADA PERUSAHAAN INDUSTRI SUB SEKTOR PERTAMBANGAN BATUBARA YANG TERDAFTAR DI BURSA EFEK INDONESIA (BEI) TAHUN 2019-2021**

Surya Ramadhan Noor

suryarn@ulbi.ac.id

Syadella Yudha Putri

[syadellayp1234@gmail.com](mailto:syadellayp1234@gmail.com)

D3 Akuntansi Universitas Logistik dan Bisnis Internasional

**ABSTRAK**

Tujuan penelitian ini untuk mengetahui dan menganalisis pengaruh likuiditas terhadap harga saham. Data yang diolah dari penelitian ini adalah data sekunder yang didapat dari Bursa Efek Indonesia tahun 2019-2021. Dalam penganalisisan pengaruh antara likuiditas terhadap harga saham menggunakan *current ratio* karena rasio ini digunakan untuk melihat apakah perusahaan mampu membayar kewajibannya. Populasi penelitian ini yaitu populasi dari perusahaan industri sub sektor pertambangan batubara. Dengan teknik *purposive sampling*, didapatkan tiga perusahaan sebagai sampel. Hasil penelitian ini yaitu dengan uji Regresi Linier Sederhana adanya hubungan negatif antara tersebut. Kemudian, uji korelasi didapatkan nilainya  $r=0.725$ , artinya berpengaruh kuat antara variabel likuiditas terhadap harga sahamnya. Dengan uji koefisien determinasi didapatkan 52,5% dipengaruhi oleh variabel yang diteliti dan 46,5% dipengaruhi oleh variabel lain. Dan uji t didapatkan memiliki pengaruh yang signifikan.

Kata Kunci: Likuiditas (*Current Ratio*), Harga Saham

**PENDAHULUAN**

Perkembangan ekonomi saat ini mengalami pertumbuhan yang sangat pesat khususnya pada sektor industri, salah satu indikator keberhasilan sektor industri dan tambang, yaitu dengan adanya penanaman modal dan investasi. Dalam suatu perusahaan penanaman modal sangatlah penting untuk mendapatkan keuntungan, karena perkembangan perusahaan

dapat dilihat melalui kenaikan nilai perusahaan. Apabila nilai perusahaan meningkat maka harga saham perusahaan juga akan meningkat.

Saham pada umumnya merupakan surat berharga yang berisi tentang nilai pada perusahaan. Nilai perusahaan tergantung tingkat permintaan dan penawarannya, jika harga saham mengalami penurunan maka akan sangat berpengaruh.

Diharapkan harga saham dari waktu ke waktu dapat meningkat, agar dapat menunjukkan bahwa perusahaan layak untuk dilakukan penanaman modal sehingga para investor mendapatkan keuntungan sesuai dengan yang diperkirakan.

Dalam penanaman modal di bursa efek mempunyai resiko yang cukup tinggi, namun bila tepat penanamannya dapat memberikan keuntungan yang relatif tinggi. Dengan pengambilan keputusan yang tepat perusahaan mampu menarik lebih banyak minat pemegang saham dengan nilai perusahaan tersebut, sehingga memberikan kesempatan yang lebih tinggi untuk meraih keuntungan.

Para pemegang saham harus melihat kinerja perusahaan sebelum melakukan investasi, perusahaan yang mempunyai pengelolaan usaha yang baik dapat memberikan keuntungan yang besar bagi investor. Untuk mengetahui dalam kinerja keuangan suatu perusahaan harus ada alat ukur yang digunakan untuk mengukur kinerja harga saham dimasa yang akan datang. Alat ukur yang dipakai untuk mengukur kinerja

keuangan yaitu rasio likuiditas dengan menggunakan metode perhitungan *current ratio*.

Berdasarkan latar belakang diatas, penulis tertarik untuk melakukan sebuah penelitian dengan judul “Pengaruh Likuiditas (*Current Ratio*) Terhadap Harga Saham pada Perusahaan Industri Sub Sektor Pertambangan Batu Bara yang Terdaftar di Bursa Efek Indonesia Tahun 2019-2021”

Pembatasan masalah penelitian ini yaitu:

1. Penelitian ini menggunakan variabel independen dan variabel dependen. Variabel independen dalam penelitian ini adalah Likuiditas (*Current Ratio*) (X). Sedangkan variabel dependen dalam penelitian ini adalah Harga saham (Y).
2. Penelitian ini menggunakan data sekunder dari Bursa Efek Indonesia Tahun 2019-2021.

Berdasarkan latar belakang masalah diatas, maka dapat diidentifikasi permasalahannya sebagai berikut:

1. Bagaimana perkembangan

Likuiditas (*Current Ratio*) pada Perusahaan Industri Sub Sektor Pertambangan Batu Bara yang Terdaftar di Bursa Efek Indonesia Tahun 2019-2021?

2. Bagaimana perkembangan harga saham pada Perusahaan Industri Sub Sektor Pertambangan Batu Bara yang Terdaftar di Bursa Efek Indonesia Tahun 2019-2021?
3. Bagaimana pengaruh likuiditas terhadap harga saham pada Perusahaan Industri Sub Sektor Pertambangan Batu Bara yang Terdaftar di Bursa Efek Indonesia Tahun 2019-2021?

Dalam melakukan penelitian ini memiliki bertujuan antara lain untuk mengetahui:

1. Perkembangan Likuiditas (*Current Ratio*) pada Perusahaan Industri Sub Sektor Pertambangan Batu Bara yang Terdaftar di Bursa Efek Indonesia Tahun 2019-2021.
2. Perkembangan harga saham pada Perusahaan Industri Sub Sektor Pertambangan Batu Bara yang

Terdaftar di Bursa Efek Indonesia Tahun 2019-2021.

3. Pengaruh likuiditas (*Current Ratio*) terhadap harga saham pada Perusahaan Industri Sub Sektor Pertambangan Batu Bara yang Terdaftar di Bursa Efek Indonesia Tahun 2019-2021.

## **METODELOGI PENELITIAN**

### **Jenis Penelitian**

Penelitian yang dilakukan merupakan penelitian yang bersifat asosiatif pada penelitian ini akan membahas mengenai pengaruh likuiditas (*current ratio*) terhadap harga saham.

### **Sumber Data**

Dalam penelitian ini, sumber data yang digunakan penulis yaitu menggunakan sumber data sekunder.

### **Metode Pengumpulan Data**

Pengumpulan data dilakukan menggunakan metode dokumentasi, yaitu pengambilan atau pengumpulan dokumen-dokumen laporan keuangan perusahaan Industri Sub Sektor Pertambangan Batu Bara yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia mulai dari awal penelitian 2019 sampai dengan tahun 2021.

### Populasi

Populasi dalam penelitian ini adalah laporan keuangan pada perusahaan Industri Sub Sektor Pertambangan Batu Bara yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia mulai dari awal penelitian 2019 sampai dengan tahun 2021 berjumlah 33 perusahaan.

### Sampel

Penarikan sampel yang dilakukan dalam penelitian ini yaitu menggunakan *non-probability sampling* dengan metode *sampling purposive*. Jumlah sampel yang diteliti yaitu 3 perusahaan sub sektor pertambangan batubara.

### Analisis Data

Dalam penelitian ini dilakukan metode analisis kuantitatif karena data yang digunakan berupa angka yang akan dianalisis berdasarkan statistik.

### Analisis Korelasi

Tabel 1  
Analisis Korelasi

Correlations		Likuiditas (current ratio)	Harga Saham
Likuiditas (current ratio)	Pearson Correlation	1	-.725**
	Sig. (2-tailed)		.000
	N	36	36
Harga Saham	Pearson Correlation	-.725**	1
	Sig. (2-tailed)	.000	
	N	36	36

\*\* . Correlation is significant at the 0.01 level (2-tailed).

Sumber: SPSS Versi 26,0

Dari tabel 1 diatas, maka diperoleh nilai dari koefien korelasi sebesar -0.725. Menunjukkan koefisien korelasi negatif, maka kedua variabel memiliki hubungan yang berlawanan.

## Analisis Regresi Linier Sederhana

Tabel 2

### Analisis Regresi Sederhana

Model	Unstandardized Coefficients		Standardized Coefficients	T	Sig.
	B	Std. Error			
(Constant)	8977.077	929.609		9.657	.000
Likuiditas ( <i>current ratio</i> )	-3096.631	505.122	-.725	-6.130	.000

a. Dependent Variable: Harga Saham

Sumber: SPSS Versi 26,0

Berdasarkan tabel 2 tersebut maka dapat dilihat dan di analisis bahwa kolom yang terdapat pada pada *Unstandardized Coefficients* memiliki nilai sebesar 8977.077 dan nilai dari regresi sebesar -3096.631 sehingga jika dimasukkan ke dalam rumus dari regresi linier sederhana yaitu sebagai berikut:

$$Y' = a + b X$$

$$Y = 8.977,077 - 3.096,631 X$$

## Koefisien Determinasi

Tabel 3

### Analisis Koefisien Determinasi

Sumber: SPSS Versi 26,0

Model	R	R Square	Adjusted R Square	Std. Error of the Estimate
1	.725 <sup>a</sup>	.525	.511	2010.37168

a. Predictors: (Constant), Likuiditas (*current ratio*)

Dari hasil uji koefisien determinasi menunjukkan bahwa pengaruh antara variabel likuiditas *Current Ratio* (CR) X terhadap variabel Harga saham (Y) sebesar 52,5%. Kemudian, sisa dari 52,5% yaitu sebesar 46,5% atau 0.465 ini dipengaruhi oleh variabel lain yang tidak diteliti oleh penulis.



## Uji t

Tabel 4  
Hasil Uji t

Model	Unstandardized Coefficients		Standardized Coefficients	t	Sig.
	B	Std. Error			
1 (Constant)	8977.077	929.609		9.657	.000
Likuiditas ( <i>current ratio</i> )	-3096.631	505.122	-.725	-6.130	.000

a. Dependent Variable: Harga Saham

Sumber : SPSS Versi 26

Berdasarkan hasil uji t maka diperoleh hasil  $t_{hitung} > t_{tabel}$  atau 6,130 > 2,030 yang artinya  $H_0$  ditolak dan  $H_a$  diterima. Pengambilan keputusan signifikan juga dapat dilihat dari nilai sig pada tabel 4 yaitu  $0.000 < 0,05$  dan dapat disimpulkan terdapat pengaruh yang signifikan antara likuiditas (*current ratio*) terhadap harga saham.

## HASIL DAN PEMBAHASAN

### a. Perkembangan Likuiditas (*Current Ratio*) pada Perusahaan Industri Sub Sektor Pertambangan Batu Bara yang Terdaftar di Bursa Efek Indonesia Tahun 2019-2021

Meskipun rentang nilai *current ratio* yang baik beragam tergantung pada jenis industrinya, rasio yang sehat biasanya berkisar antara 1.5 dan 3. Dilihat dari tabel perusahaan diatas, didapatkan hasil yang dapat dikatakan angka ideal dimana perusahaan tetap memiliki modal untuk beroperasi dan membayar utang-utangnya.

### Perkembangan Harga Saham Perusahaan Industri Sub Sektor Pertambangan Batubara Tahun 2019-2021

Berdasarkan tabel diatas, harga saham (*closing price*) ketiga tersebut mengalami perkembangan setiap triwulannya. Perubahan dan perkembangan tersebut dipengaruhi oleh beberapa faktor yaitu, permintaan dan penawaran akan saham perusahaan. Semakin tinggi permintaan maka akan semakin tinggi pula harga sahamnya.

### b. Perkembangan Harga Saham Perusahaan Industri Sub Sektor Pertambangan Batubara Tahun 2019-2021

Berdasarkan tabel diatas, harga saham (*closing price*) ketiga

tersebut mengalami perkembangan setiap triwulannya. Perubahan dan perkembangan tersebut dipengaruhi oleh beberapa faktor yaitu, permintaan dan penawaran akan saham perusahaan. Semakin tinggi permintaan maka akan semakin tinggipula harga sahamnya.

**c. Pengaruh Likuiditas (*Current Ratio*) Terhadap Harga Saham Pada Perusahaan Industri Sub Sektor Pertambangan Batubara Tahun 2019-2021**

Dalam melakukan penelitian ini bertujuan untuk mengetahui pengaruh antara variabel independen *current ratio* terhadap variabel dependen harga saham. Pada penelitian ini penulis menggunakan program SPSS versi 26.

Perkembangan *Current Ratio* pada perusahaan industri sub sektor pertambangan batubara tersebut didapatkan hasil yang dapat dikatakan angka ideal dimana perusahaan tetap memiliki modal untuk beroperasi dan membayar utang-utangnya Sedangkan rasio yang kurang dari 1 mengindikasikan adanya masalah likuiditas di perusahaan namun, belum tentu hal ini berarti perusahaan

menghadapi krisis jika perusahaan bisa mendapatkan keuangan dari bentuk/sumber lain.

Perkembangan harga saham pada perusahaan industri sub sektor pertambangan batubara pada data harga saham tersebut.

Dalam penelitian ini didapatkan bahwa antara variabel X yaitu likuiditas (CR) memiliki hubungan dengan variabel Y yaitu harga saham. Kedua variabel tersebut memiliki hubungan negatif yang artinya berlawanan arah, dimana jika likuiditas naik maka harga saham turun. Hal ini sesuai dengan linier regresi sederhana  $Y = 8.977,077 - 3.096,631 X$  yang mempunyai nilai negatif pada keofisiennya. Setelah diketahui adanya hubungan, maka diperoleh intervalnya 0,60-0799 yang artinya terdapat hubungan yang kuat karena nilainya 0,725 meskipun arahnya berlawanan. Maka diketahui hubungan kedua variabel tersebut, kemudian dicari lagi seberapa besar pengaruh antar keduanya, dan didapat 52.5% variabel yang mempengaruhi yang diteliti ini dan sisanya 46.5% dipengaruhi oleh variabel lainnya yang tidak diteliti. Dan dengan

dilakukan uji t, sehingga dihasilkan pengaruh yang signifikan karena hasil dari  $t_{hitung} > t_{tabel}$   $6,130 > 2,030$  dengan nilai signifikansi  $0,000 < 0,05$  yang artinya terdapat pengaruh yang signifikan antara likuiditas (*current ratio*) terhadap harga saham

### **KESIMPULAN**

Dari hasil penelitian yang telah dilakukan oleh penulis, maka dapat ditarik kesimpulan bahwa:

1. Perkembangan likuiditas yang menggunakan rasio CR (*Current Ratio*) pada perusahaan industri sub sektor pertambangan batubara tahun 2019 sampai dengan tahun 2021 setiap triwulannya mengalami peningkatan dan penurunan. Perubahan tersebut memiliki rata-rata yang konstan setiap bulannya.
2. Perkembangan harga saham pada perusahaan industri sub sektor pertambangan batubara tahun 2019 sampai dengan tahun 2021 mengalami kenaikan dan penurunan yang berubah-ubah.
3. Berdasarkan uji hipotesis uji t diperoleh hasil  $t_{hitung} > t_{tabel}$  atau  $6,130 > 2,030$  yang artinya

$H_0$  ditolak dan  $H_a$  diterima. Dengan nilai signifikan yaitu  $0,000 < 0,05$  dan dapat disimpulkan terdapat pengaruh yang signifikan antara likuiditas (*current ratio*) terhadap harga saham pada perusahaan industri sub sektor pertambangan batubara tahun 2019-2021.

### **Saran**

Saran yang dapat diberikan peneliti berdasarkan hasil penelitian ini sebagai berikut:

1. Bagi perusahaan diharapkan dapat mempertahankan serta meningkatkan mutu dari *Current Ratio*, karena variabel *Current Ratio* mempunyai pengaruh yang dominan dalam mempengaruhi *Closing Price*.
2. Bagi peneliti selanjutnya diharapkan menambah jumlah sampel dan periode pengamatan agar memperoleh hasil penelitian yang maksimal.
3. Bagi investor ataupun calon investor yang akan menanamkan modalnya

dalam suatu perusahaan, sebaiknya jangan hanya berpacu pada analisis rasio yang peneliti lakukan saja karena masih banyak faktor lain yang tidak disebutkan dalam penelitian ini yang bisa menunjukkan nilai perusahaan berdasarkan harga sahamnya.

#### DAFTAR PUSTAKA

##### Buku:

Abdallah, 2018. *Pasar modal syariah*. Jakarta. Alex media komputindo.

Agnes Sawir. 2017. *Analisis Kinerja dan Perencanaan Keuangan Perusahaan*. Jakarta: PT. Gramedia Pustaka.

Darmaji, Tjiptono. 2020. *Pasar Modal di Indonesia*. Salemba Empat. Jakarta

Fahmi, Irham. 2017. *Pengantar Teori Portofolio dan Analisis Investasi*. Bandung: Alfabeta

Hutauruk, Martinus Robert 2017. *Akuntansi Perusahaan Jasa Aplikasi Program Zahir Accounting Versi 6*. Jakarta Barat: Indeks

Jogiyanto. 2017. *Analisis dan Desain Sistem Informasi*. Yogyakarta: Penerbit Andi

Kasmir. 2019. *Analisis Laporan Keuangan*. Edisi Pertama. Cetakan Keduabelas. PT Raja Grafindo Persada. Jakarta

Mishkin, Frederic S. 2017. *Ekonomi Uang, Perbankan, dan Pasar Keuangan* Buku 2. Terjemahan Lana Soelistianingsih dan Beta Yulianita. Salemba Empat. Jakarta.

Raymond McLeod, Jr. 2020. *Sistem Informasi Manajemen* Jilid 4. Jakarta: PT. Prenhallindo.

Sugiyono. 2019. *Metode Penelitian: Kuantitatif, Kualitatif, dan R&D*. Bandung: Alfabeta.

Sutanto, Hery dan Khaerul Umam. 2017. *Manajemen Pemasaran Bank Syariah*. Bandung: Pustaka Setia.

Tandeilin, Eduardus. 2017. *Analisis Investasi dan Manajemen Portofolio*. Edisi pertama. Yogyakarta: Kanisius.

Trislitanto, Dimas Agung. 2020. *Metodelogi Penelitian*. Yogyakarta. Penerbit Andi.

##### Jurnal:

Alfrida Rianisari Husnah dan Cici Rianty K.Bidin (2018), *Pengaruh Likuiditas, Leverage, Dan Profitabilitas Terhadap Harga Saham Industri Makanan Dan Minuman Di Bei*.

Belliwati Kosim dan Maya Safira (2020), *Pengaruh Likuiditas,*

*Leverage Dan Profitabilitas  
Terhadap Harga Saham Pada  
Perusahaan Sub Sektor  
Pertambangan Batu Bara  
Yang Terdaftar Di Bursa Efek  
Indonesia*

Lutvi Alamsyah, SE, MM (2017),  
*Pengaruh Likuiditas,  
Efektivitas Aktiva Dan  
Ukuran Perusahaan  
Terhadap Kebijakan Dividen  
Dan Harga Saham.*

**Website:**

[finance.yahoo.com](http://finance.yahoo.com)

[www.alfacentra.com](http://www.alfacentra.com)

[www.eddyelly.com](http://www.eddyelly.com)

[www.idx.co.id](http://www.idx.co.id)

[www.ptba.co.id](http://www.ptba.co.id)

[www.stockbit.com](http://www.stockbit.com)

[www.transcoalpacific.com](http://www.transcoalpacific.com)